

PRECIO

En toda la isla
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias nacionales.**

MADRID 23 DE ABRIL.

Dice «La Política:»

«La reunion secreta ultimamente celebrada por los constitucionales, en que unánimemente se convino en la imposibilidad de que continúe por mas tiempo la conciliacion en las esferas del gobierno, así como en la urgencia de que, despues de la entrada de nuestras tropas en Bilbao se constituya un ministerio homogéneo, y la carta del señor Castelar parece que están contribuyendo eficazmente á apresurar el movimiento de concentracion que hace tiempo se notaba entre los republicanos de orden y los radicales á la república conversos.

Hasta la fraccion Rivero, que andaba un tanto oscurecida y menospreciada por sus correligionarios del poder, ha sido estos dias muy halagada para que tome parte en ese movimiento de concentracion, que así puede servir para que los republicanos conserven su actual representacion en el poder, como para reconquistarlo en su dia, si ahora fuesen lanzados del gobierno por los partidarios del ministerio conservador homogéneo.»

La «Iberia,» de acuerdo con nuestras noticias, asegura que las operaciones no han comenzado aun aguardando á que tome posiciones el tercer cuerpo de ejército, lo cual podria contribuir á que en tres ó cuatro dias no se comenzara el ataque que con tanta ansiedad se espera.

Carece, pues, de fundamento cuanto se ha dicho respecto de la guerra del Norte.

Leemos en el «Orden:»

«Ayer se ha dicho en algunos círculos que un conocido cabecilla carlista, que ha operado durante estos últimos meses al frente de algunas partidas carlistas de consideracion en la Mancha y en el Maestrazgo, habia sido fusilado por el titulado general Palacios; y este acontecimiento se enlazaba con algunas ejecuciones verificadas en el campo del Pretendiente en San Pedro de Abanto, de las cuales dió cuenta hace tiempo la prensa. Ignoramos el fundamento que tendrá todo ello.»

La «Voz Montañesa» de Santander tiene noticias de Bilbao, que alcanzan al 17 del actual. No falta carne en la plaza, pues la recibe periódicamente cada semana. Los carlistas han retirado la artillería de sitio, trasportándola á las alturas de San Pedro Abanto. Las avanzadas de Bilbao suelen sostener alegres pláticas con los carlistas, que bajo palabra de honor llegan hasta los cuerpos de guardia de los bilbaínos casi todas las noches. Con tal motivo ha mejorado sin duda alguna la situacion de la villa invicta.

LA GUERRA CIVIL.

Segun parte del general en jefe del ejército del Norte, se hizo el 20 algun fuego de cañon al que no contestaron los carlistas; estos siguen presentándose á indulto algunos. El tiempo bueno, y continuaban los trabajos en las trincheras y baterías.

Todo está ya en movimiento, y este es notable. En los puertos están entrando constantemente buques atestados, se ven poblados los caminos, ocu-

padas las alturas inmediatas, y hay en todas partes la animacion precursora de grandes acontecimientos.

Empieza á notarse en algunos la impaciencia; los que pretenden darse la importancia de mejor informados, señalan hasta el dia, y no sabemos si la hora, en que van á comenzar las operaciones ó el ataque, y creando unos la impaciencia, aumentando la credulidad otros, perjudicando todos al gobierno que tantos esfuerzos hace y á la causa liberal, se estravía la opinion pública, que no debe tener mas que un guia, así como los liberales no pueden tener mas que una aspiracion.

Las noticias que se reciben del campamento no pueden ser mas lisonjeras y reflejan el entusiasmo de que se hallan todos poseidos. En las revistas que se van pasando á algunas fuerzas compiten todos en decision, y la pasada á las tropas reunidas en las alturas de la Rompida (Mioño), formadas correctamente en dos líneas de columna, mandada la primera por el brigadier D. Jorge de la Molina y la segunda por el coronel de Valencia señor Rodriguez, habiendo dirigido su colocacion el coronel D. Rafael Assin, jefe de E. M. de esta division, fué notable por los recuerdos que deja. Pasó la revista el marqués del Duero, examinando detenidamente cada batallon, y ordenando despues que los jefes, oficiales y sargentos se reunieran en el centro de las líneas, les dirigió un sentido y entusiasta discurso, diciéndoles entre otras estas palabras, muy notables.

«Los tercios de Flandes ambicionan la reunion de los insurrectos para esterminarlos en una sola batalla; vosotros, que no les cedéis en valor, teneis ahora esta fortuna que aquellos bravos veteranos no lograron, ni tampoco alcanzaron nuestros soldados en la pasada guerra civil.

«El triunfo nuestro es seguro, y es tan grande mi conviccion, que así lo he manifestado en Madrid al venir á incorporarme á vosotros; las puntas de vuestras bayonetas nos abrirán en breve el camino de Bilbao.

«Las circunstancias en que hoy me encuentro me impiden batirme en las guerrillas como tantas veces lo he hecho, y á esas huestes debo nueve cruces de San Fernando, ahora presenciare como las ganan mis compañeros.»

Sucedieronse vitores entusiastas á España, al ejército, al general y á la libertad, y el entusiasmo en todos no tenia límites. La confianza en el éxito de las operaciones, aun ignorando su destino, no es ménos grande; porque no dejan de comprender su mision, que están resueltos á cumplir á toda costa. No creemos se tarde mucho á juzgar por los aprestos y el vehemente deseo de todos.

Lo ocurrido en los campos de Manzanos, de que da cuenta la «Gaceta», es importante, porque sobre haber puesto espedito el camino de Miranda á Victoria, prueba que los carlistas que impedían la comunicacion valen ménos que lo que por algunos se ha creído, y las obras que hayan hecho no tendrán seguramente la importancia que se les ha querido dar: no podrán hacerlas tampoco en lo sucesivo, porque no se les dejará; pues en aqnel terreno puede mucho la caballería y no falta en Alava la suficiente para impedirlo, y es decidida, como acaba de demostrarlo.

Somos responsables de las equivocaciones que podamos cometer en nuestros juicios ó apreciaciones de los sucesos; pero no tenemos tanta responsabilidad en los hechos que solo por referencia sabemos. Decimos esto, porque segun personas acabadas de llegar de San Sebastian, y que nos merecen crédito, es cierto que algunos carlistas dirigieron unos cuantos tiros, pero no invadieron ni aun individualmente, como se dijo, algunas calles de la poblacion, por lo bien vigilada que está. Y seguramente que no es fácil compaginar el que se celebrara la romería al convento de «Uba,» y no fuera aprehendido ninguno de los concurrentes estando los carlistas en el camino, si bien podian evadirse por los montes.

«(Del Imparcial.)»

De la «Correspondencia de España:»

En una carta que hemos tenido ocasion de ver, escrita por una persona que ha logrado salir de Bilbao el dia 17 de este mes, da algunas noticias de aquella plaza.

En la ciudad reina mucha animacion. Varios jóvenes han puesto pianos en las lonjas donde habitan y por la noche dan bailes.

Los reputados médicos Obrita y Garaygorria, de quienes se dijo que habian muerto, se encuentran muy buenos y no les ha ocurrido nada.

Tienen comestibles todavia para algun tiempo, verdura no les falta y el vino lo fabrican artificialmente.

En los últimos dias reinaba alguna mas tranquilidad en la poblacion, puesto que el enemigo habia dejado de arrojar bombas.

El general Concha lleva consigo 25 batallones bien nutridos, y es de esperar un buen resultado de sus operaciones, sobre las cuales no creemos discreto decir mas en estos momentos.

Parece que se halla interrumpida la línea de Castejon á Tafalla, por haberse hundido el puente del Ebro. Así lo hemos oido hoy. Además, los carlistas han destrozado las estaciones, coches y todos los efectos del servicio desde Castejon á Tafalla.

Se alarman algunos periódicos por la presencia en la Bolsa de Madrid de varios títulos de la serie F1, y en el fondo esta alarma carece de causa, segun nuestros autorizados informes.

Desde el 5 de enero no se ha negociado ni un solo título por el Tesoro, absolutamente ni uno solo. Lo único que hay es que ha sido preciso depositar en el Banco de España hasta fin de este mes garantías provisionales por las delegaciones que dicho establecimiento ha de aceptar en fin de mes para el pago de una parte considerable del anticipo de 400 millones del Banco de París, delegaciones escalenadas en nueve meses.

Cuando esto se verifique, es decir, cuando el Banco de España acepte las delegaciones y estas pasen al de París, dicho establecimiento entregará parte de las garantías que posee, las cuales pasarán al de España, recobrando el Tesoro las que por el momento, y como único medio de hacer posible la operacion, ha entregado.

La Direccion de la Deuda, que emite por orden riguroso de numeracion, dentro de cada serie, des-

pues de los títulos que forman las espresadas garantías, ha entregado á corporaciones civiles y otros por sus operaciones ordinarias, algunos títulos de la espresada serie F, que son los que han causado la alarma á que nos referimos, pero sin que esté en circulación ni uno solo de los títulos anteriores que forman como queda dicho, una garantía provisional en el Banco de España.

La «Gaceta» de hoy solo publica las siguientes noticias relativas á la insurreccion carlista:

«Provincias Vascongadas y Navarra.—El general en jefe del ejército del Norte participa ayer en telegrama fechado en el campamento de San Martín á las diez de la mañana, que durante todo el día anterior sostuvieron nuestras baterías algun fuego contra el enemigo, que fué débilmente contestado por éste con fusilería sin resultado alguno.

Las demás noticias relativas á las operaciones de guerra contra los carlistas, comunicadas á este ministerio, tanto del Norte como de los demás distritos carecen de importancia.»

La línea telegráfica entre Laredo y Santoña, estaba interrumpida hoy.

Ayer se dijo que de Bilbao habia salido una persona que habia figurado mucho como federal, con ánimo de pasarse á los carlistas, pero que estos no le habian admitido.

El Gobernador civil de Barcelona señor Gomez Díez regresará á dicha ciudad dentro de dos ó tres dias.

Hoy recibimos detalles sobre el escandaloso contrabando sorprendido en Cádiz por fuerzas del ejército. Segun comunicaciones oficiales, en la mañana del 20, el teniente graduado de estado mayor de la plaza, don Gabriel Gil, acompañado de cinco artilleros de la guarnicion y dos soldados del regimiento infantería de marina, capturó en el muelle de San Carlos y San Felipe de aquella ciudad, dos lanchas tripuladas por 14 carabineros de mar, los cuales echaron en tierra 54 fardos, al parecer de ropas ó tejidos. Los mencionados carabineros rompieron el fuego contra la tropa y se negaron á rendirse, pero al poco rato cayeron todos en poder del referido teniente, así como los 54 fardos, habiendo sido puestos unos y otros á disposicion de la autoridad militar.

Segun noticias fidedignas, en Vinaroz, desde el triste día en que penetró la faccion, no es posible en manera alguna que viva nadie. En los dos meses que median desde que ocurrió aquella desgracia, los carlistas han cobrado dos trimestres de contribucion, y para obligar á pagar el tercero á los contribuyentes, á quienes no les es posible sobrellevar tal gasto, les han embargado cuanto tienen y están vendiéndoles sus muebles y sus cosechas. No es esto solo, sino que antes de terminar el cobro de este tercer trimestre han intimado ya el pago del cuarto.

Parece que en disolucion la partida de Santés y destituido este cabecilla un titulado coronel llamado Sanz recorre los pueblos con algunos hombres procurando reunir á los dispersos que han regresado á sus casas.

A una proclama de Valdespina á los bilbainos para que se rindieran, habian contestado aquellos valientes enarbolando la bandera negra.

La «Epoca» dice anoche:

«Los periódicos, mas ó menos adictos á la situacion dan noticia, ya para confirmarlas, ya para des-

mentirlas, sobre reuniones políticas celebradas recientemente en casa de personas influyentes. Reuniones en la Tertulia, reuniones en casa del señor Montero Rios, reuniones de los constitucionales, reuniones de los radicales, anuncios de ministerios homogéneos, de todo esto se habla en los círculos políticos. El diario de la calle de San Miguel, demostrando hallarse bien enterado, asegura que la reunion secreta de los constitucionales es importante, y que no se tardará en conocer sus resultados. Pero nuestro colega omite, quizá por consideraciones dignas de respeto, que la reunion de los constitucionales, celebrada en casa del señor Romero Ortiz, con asistencia de algun ministro importante y del secretario de la presidencia, fué consecuencia de proposiciones presentadas por algunos caracterizados radicales, á quienes pesa ya, por lo visto, la supremacia del señor Márto. Lo malo es que las proposiciones fueron contestadas en términos tales, que suponemos no han de ser reproducidas.»

Todas las anteriores noticias teníamos nosotros, y aun mas detalladas; pero nada hemos dicho porque nos hemos propuesto ser mesurados hasta el exceso en hablar de política cuando la guerra debe absorber hoy la atencion de todos los partidos liberales, con preferencia á sus respectivos ideales. Cuando el ejército haya entrado en Bilbao, entonces será ocasion de que la política tome el giro que juzguen conveniente los hombres del poder, consultando la opinion.

Copiamos de un periódico:

«Recibimos una noticia que no deja de tener cierta importancia: se nos asegura por muy buen conducto, que Santés ha sido preso por sus parciales, habiéndose marchado sus fuerzas hácia Tora, donde Vallés las está reorganizando.

La defeccion empezó abandonándole uno de sus batallones que estaba de servicio, que se unió á Villar.

Santés con unos 3.000 hombres se dirigió á Titaguas y Torija, desde Chelva, llevándose á su gente muy disgustada por la falta de víveres y dinero. Posteriormente, es decir, despues del 17 en que esto sucedia, acaeció lo de su arresto, noticia que está confirmada por distintos conductos.»

Los diarios de Valencia dan los siguientes pormenores acerca de la destitucion de Santés:

«El jueves salió Santés de Titaguas, donde teniendo noticia de que los carlistas desconfiaban de él, les arengó diciéndoles que tuviesen plena confianza en él, porque era el defensor de la buena causa y no intentaría nunca el mancharse con la traicion de Maroto.

El mismo día llegó á Chelva, de donde sacó 3.000 duros, exigiendo además crecidas sumas á los pueblecillos de aquella pobre comarca, y llevándose segun parece 1.000 duros de Tuejar, otros tantos de Titaguas, y cantidades mas ó menos crecidas de otros pueblos. Aquella misma noche daba el servicio de guardias y vigilancia un batallon de cazadores carlista, mandado por el titulado comandante Lozano, el cual sublevó su gente contra Santés, calificándole de traidor, y arrastró consigo al batallon, cuyos individuos fueron despertados uno por uno en sus alojamientos, y en la oscuridad de la noche dejó la villa de Chelva.

A las tres de la madrugada apercibióse de ello el cabecilla, por haber recibido un parte sin estar refrendado por la guardia, y formando unos 2500 hombres y hasta cinco caballos de su escolta que le quedaban, salió hácia Titaguas, emprendiendo despues la persecucion de Lozano en direccion al Tora, mas se afirma que en el camino saliéronle al

encuentro fuerzas carlistas con una orden del jefe Palacios, destituyéndole y prendiéndole, marchando custodiado por sus antiguos soldados hácia Cantavieja.

La esposa habia quedado en Chelva, de donde se habian retirado casi todos los carlistas »

Es esperado en Madrid para dentro de tres ó cuatro dias el general Moriones.

Los emigrados españoles que residian en Lisboa han recibido orden del gobierno portugués para pasar á Cascaes.

Los rumores que estos dias han circulado sobre trabajos cantonales en Cartagena, nos dicen de aquella ciudad que carecen de fundamento y que nadie piensa mas que en reparar en lo posible los daños ocasionados por los cantonalistas.

El 20 estuvo una partida carlista en Uña (Cuenca), marchando en direccion á Tragacete.

El señor Cortés Llanos, en el consejo de ayer tarde, propuso, entre otros medios, el de nivelar los presupuestos de Cuba para llegar á poner un correctivo á la situacion financiera de la isla. Dícese que pide amplias facultades en ciertos asuntos y atribuciones á favor del capitan general para proveer los destinos hasta los de jefe de administracion de tercera clase.

Dice la «Epoca» que á consecuencia de las gestiones de la señora de Calderon cerca del duque de la Torre, se ha declarado neutral la villa de Santurce, sobre la que no se hará fuego ni alojaran los carlistas fuerzas armadas.

Algunos individuos de la faccion Santés han entrado en Campillo de Paraviento, habiendo sido apaleados por los vecinos del pueblo, que les causaron tres muertos y les cogieron 10 prisioneros.

En Alcoy ha sido capturado un tal Salvador Aparicio Mocholi, individuo de la comision de la Internacional, que armado de revolver y machete fué uno de los principales agitadores. El pánico entre los complicados es grande y huyen de la activa persecucion de que son objeto.

Se van tocando ya los resultados de la mision confiada en el Norte al señor Zugasti. Hace pocos dias sorprendió una partida de 8 carlistas que estaban cortando el telégrafo, y les atacó con unos ordenanzas que llevaba, dejando muertos seis y herido á otro. El octavo, que pudo escapar, se ha presentado despues contrito y arrepentido, y ofreciendo sus servicios al ejército liberal. Es de esperar que análogo resultado tengan los demás que se ocupen en cortar la línea.

Hace pocos dias se reunieron los carlistas en Alcalá de Chisbert á celebrar la solemnidad de la bendicion de una bandera. Asistió Cucala, ya mejor de su herida, pues le han extraído la bala.

Cada día es mayor la escasez de víveres que se experimenta en el ejército carlista, y van perdiendo las esperanzas de adquirirlos, puesto que se carece de todos los artículos de primera necesidad en las poblaciones donde podrian adquirirlos con mayor facilidad.

El general Lersundi, que, como saben nuestros lectores, se encontraba enfermo de alguna gravedad, se ha mejorado en estos últimos dias. La hinchazon de la pierna ha desaparecido.

Una carta de Cuenca dice que el día 20 se pre-

sentó en el lugar de Vera, á tres leguas de aquella capital, una partida carlista de cien infantes, y según el parte de un guarda de montes, se teme que hayan secuestrado á los comisionados del ayuntamiento de aquella ciudad, que se hallaban practicando un señalamiento de pinos.

Inmediatamente que se tuvo de ello noticia, salió el bizarro brigadier Carballo con una pequeña columna de infantería y caballería, para batirlos y escalear su atrevimiento, si son capaces de presentar batalla.

El general Primo de Rivera, con otros dos oficiales, ha sido trasladado en uno de los coches de la ambulancia que envió la duquesa de Medinaceli y llegó á Castro perfectamente. Hoy ha debido llegar á Laredo y mañana á Boo, donde tomará el tren, debiendo llegar pasado mañana á Madrid.

El señor ministro de Hacienda se ocupa en allegar fondos para el pago de las clases pasivas de provincias, habiendo motivado esta resolución las continuas reclamaciones que le dirige esta clase por medio de los gobernadores de sus respectivas provincias.

El «Gobierno» publica anoche una carta de San Martín de Somorrostro fechada el 19, en la que se dice que por las fuerzas con que había sido necesario aumentar aquel ejército, el general en jefe tuvo que darle nueva organización, como así se ha verificado.

Los carlistas seguían, contra su costumbre, haciendo fuego desde el reducto de Sanfuente, sin ocasionar baja alguna.

Los buques de la escuadrilla estaban en Santander y Santoña reparando algunas averías causadas por el último temporal, y repostándose de carbon, viveres, etc. Las goletas «Ligera» y «Consuelo» cruzaban respectivamente entre Fuenterrabía y Machichaco y este punto y abra de Bilbao.

Las «Provincias» de Valencia del 22 dice lo que sigue:

«El tristemente célebre cabecilla Cucala no está, como muchos han creído, curado por completo del balazo que recibió en la acción de Contreras, sino que, lejos de ello, su estado es aun grave, y si no se le ha hecho la amputación del brazo, término que se considera como el más favorable que hay que esperar, es porque en el estado de la herida sería aun más peligroso proceder á la operación. No ha sido tampoco posible extraerle la bala que le hirió, y sus mismos partidarios confiesan que el estado del feroz guerrillero es poco satisfactorio.

En tanto su partida anda dispersa y subdividida en muchos pequeños grupos que son el terror de los pueblos que visitan, pues aunque nunca se han distinguido por su moderación y buen proceder cuando iban mandados por Cucala, perdido el freno de la presencia de su jefe, más parecen hordas de foragidos que partidarios políticos. El hermano de Cucala ha podido conservar bajo sus órdenes el principal grupo, pero se calcula que unos dos mil hombres de su partida la han dejado, y el resto merodea á las órdenes de los más atrevidos capitanes.»

Correo de ayer.

MADRID 24 de abril.

Tampoco se han recibido hoy noticias del Norte y se cree que hasta dentro de dos ó tres días no empiecen las hostilidades.

En Cataluña y en Valencia las desavenencias entre los carlistas crecen. Tristany, privado del mando por D. Carlos, no le quiere dejar, y Santes, preso

por sus mismos partidarios, ha logrado escaparse. Además, ni en una ni en otra localidad pueden formar los carlistas ejércitos numerosos, porque cada jefe de partida quiere obrar por su cuenta y no se somete á los que desde el cuartel general de don Carlos en el Norte se les envían.

Todo, pues, indica á creer que una vez vencidos los carlistas junto á Bilbao, si tienen que abandonar las Provincias Vascongadas y Navarra ó que subdividirse en pequeñas partidas, la resistencia en Cataluña y en el Maestrazgo sea de corta duración.

En el Norte, según parece, el marqués del Duero será quien se encargue de vencer la principal resistencia á las posiciones más difíciles de tomar que tengan los carlistas, á cuyo efecto lleva 24 batallones escogidos entre las tropas más veteranas que forman aquel ejército.

Aquí siguen las intrigas y el descontento entre las distintas fracciones políticas. Los republicanos siguen tan desavenidos, que unos quieren protestar contra la última carta del señor Castelar, en cuyo caso están los amigos del señor Pí y Margall; otros como el señor Salmeron, piensan dar algún manifiesto sosteniendo las doctrinas de los últimos disidentes de la derecha de la Cámara, y otros, como el señor Figueras, no saben á que lado inclinarse. No es cierto que algunos radicales hayan pensado ponerse bajo la jefatura del señor Castelar, como ha indicado un periódico; al contrario, las principales disidencias nacen de que todos quieren ser jefes.

Tampoco es cierto que la Tertulia progresista haya determinado llamar al señor Ruiz Zorrilla á Madrid. Los principales hombres políticos, ya sean monárquicos como el señor Montero Rios, ya republicanos como el señor Figuerola, comprenden que el señor Ruiz Zorrilla no tendría influencia bastante para terminar los disgustos del partido.

Una de las principales cosas que se hará tan pronto como vuelva el duque de la Torre á Madrid, será variar muchos gobernadores de provincia, pero la cuestión habida entre las autoridades militar y civil de Granada, ha obligado á trasladar al gobernador civil señor Quevedo á Valladolid y el de esta provincia señor Adán y Castillejo á Granada.

Hoy se ha sabido que el rumor que corrió anoche de haberse dado una importante batalla en Cuba carecía de fundamento.

La cuestión de milicia obligatoria en Madrid tiene verdadera importancia política en estos momentos. Se había creído hasta ahora que los radicales tenían la mayoría de la población por suya, y que al organizar esta milicia contarían con una fuerza eficaz. Los tres escuadrones de caballería organizados hasta ahora han sido el primer desengaño, pues dos de ellos nada tienen de radicales; pero decíase que formados principalmente por los que querían librar los caballos de la requisita, no era extraño que ofreciesen este resultado. Se han empezado á reunir las compañías para elegir jefes, y resultan electas personas de opiniones conservadoras, lo cual prueba el verdadero espíritu de la población cuando se la obliga á votar.

Ayer tarde se verificó la gran corrida de toros preparada por algunas damas de la aristocracia, á beneficio de la Cruz Roja, asociación caritativa que cada día va haciéndose acreedora á mayores elogios. El pueblo de Madrid correspondió á este noble pensamiento, llenando la plaza, de modo que habrá habido buenos productos.

Frasuelo mató los toros y con el proverbial desprendimiento de la gente de plaza, lo hizo gratuitamente, á cuyo obsequio correspondió la duquesa de Medinaceli regalándole un reloj con la cruz roja de la Asociación.

Uno de estos días se abrirá el teatro-circo de Madrid. El espectáculo principal será el baile de gran aparato, para lo cual cuenta la empresa con sesenta bailarinas bellas y gallardas; al frente de este agradable batallón figura la ya célebre Pinchiara. Además habrá una «troupe» de declamación, dirigida por Mario.

Los teatros de poco precio están tan en voga, que se piensa en aumentarlos. Ahora se está construyendo otro, al final de la calle del Barquillo, en el huerto del que fué convento de Teresas. ¡Ayer rezos y clausura; mañana música y can-can!

El poeta Ruiz Aguilera ha dado á luz un tomo de poesías que titula «Libro de las Sátiras.» ¡Sátiras de poca hiel! esclaman cuantos conocen el bondadoso é ingenuo corazón de este simpático vate.

El señor ministro de la Guerra ha admitido la dimisión que tenía presentada el general Portilla del cargo de capitán general de Valencia.

El general Vargas ha sido nombrado segundo cabo de la isla de Cuba, en reemplazo del general Maredo, que regresa á la Península.

Leemos en el «Mercantil Valenciano» del 23:

«El arresto del cabecilla Santés es ya un hecho real y positivo, que acaeció el lunes en el cruce de la carretera de Manzanera á Alventosa. Para evitar un choque de las fuerzas carlistas, Palacios mandó unos cuantos individuos que salieran al encuentro de Santés en ademán pacífico pero que le intimaran la rendición tan pronto como lo tuvieran seguro, mediante la entrega del oficio de destitución firmada por el Pretendiente.

La orden se efectuó al pie de la letra, y anteayer martes entraron en Segorbe las mencionadas facciones llevando á Santés prisionero. En aquella ciudad se separaron los cabecillas; Vallés con su gente y la de Santés se dirigió hacia Chelva, y Corredor y Palacios hacia el Maestrazgo por la Sierra de Espadan. Santés es conducido atado de brazos para que no se escape y va con los cabecillas últimamente citados. ¿Qué suerte esperará á Santés habiendo caído en poder de sus envidiosos compañeros de armas? Prevemos que aquella no ha de ser muy halagüeña.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

Madrid 25.

La Gaceta publica decretos nombrando gobernador militar de Leon al señor Souza en reemplazo del señor Berrio destinado al ejército del Norte.

Confirmase la entrada en Portugal de muchos grupos de la facción Villar.

La mayoría de los prisioneros carlistas cangeados se niegan á volver á las filas.

Han sido presos diez y seis sacerdotes por conspiración carlista.

Los carlistas han retirado la artillería del sitio de Bilbao, cuya ciudad se halla abastecida y tiene viveres por dos meses.

El general Primo de Rivera ha llegado á Madrid. Se ha hecho un entusiasta recibimiento al general Primo de Rivera.

Nada del Norte.

El tercer cuerpo ocupa posiciones.

Madrid 26.

La Gaceta publica un decreto concediendo completa amnistía á todas las personas sentenciadas y sugetas á responsabilidad por la resistencia á la autoridad en los partidos judiciales de Guinzo de Limia y Bande en la provincia de Orense con motivo de la orden de 23 de mayo de 1873 sobre tasación de templos.

Nada del Norte ni de partidas carlistas.

Se han fugado de Zaragoza los diputados presos que trabajaban para conciliar los radicales disidentes.

Madrid 27.

La Gaceta no publica ningún decreto ni disposición de interés general.

Nada nuevo de carlistas.

Crónica Local.

El Administrador de correos de esta ciudad, nos ha suplicado la inserción en nuestro periódico, de la siguiente circular:

La Dirección general de correos y telégrafos, de acuerdo con la de Postas de Francia, ha tenido a bien disponer que la tarifa económica concedida á los periódicos y demás impresos mencionados en el artículo 14 del convenio Hispano-Francés de 5 de Agosto de 1859 sea igualmente aplicable á los libros, grabados, litografías, fotografías, mapas, planos y papeles de música que se transmitan entre uno y otro país y no formen parte integrante de una publicación periódica. En su consecuencia los paquetes que contengan cualquiera de las clases indicadas, se franquearán por el precio reducido que dicho artículo establece ó sea á razón de 8 céntimos de peseta por cada 40 gramos ó fracción de este peso.

Quedan sin embargo exceptuados los libros en cuya encuadernación aparezcan incrustaciones de plata ú oro por las cuales adquieran un valor total que no sea posible considerarlos como un libro ordinario.

La espresada mejora comenzará á tener ejecución desde el día 1.º del mes de Mayo próximo.

Leemos en un periódico, que de los distintos sistemas de buques que impiden el mareo, están ya terminados el vapor «Bessemmer» y los buques gemelos de «Dicey». En el próximo mes de Mayo tales embarcaciones navegarán entre Francia é Inglaterra, y entonces sabremos si evitan las penalidades de esa travesía cuyo trayecto aunque breve, es de los mas incómodos, angustiosos y terribles de cuantos se conocen.

En la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto procedente del de Barcelona el javeque de esta matrícula «Esperanza», habiendo recibido por mano de uno de nuestros amigos dos números del «Diario de Barcelona» correspondientes al sábado último, de los cuales copiamos las noticias insertas en el lugar correspondiente.

La subasta del arriendo del teatro de esta ciudad fue adjudicada á favor del único postor don Gabriel Bals por la suma de 3.000.10 pesetas.

Nota de las reses degolladas en el matadero público en los siguientes días.

Día 23.

Cortantes.	—Terberos	4	»	99	kilóg.
»	—Terberas	1	»	99	»
»	—Beceros	1	»	183	»
»	—Carneros	8	»	103	»
»	—Cerdos	1	»	36	»
Total.	12 reses de peso de	520	kilóg.		

Día 24.

Cortantes.	—Bueyes	1	»	219	kilóg.
»	—Terberos	1	»	146	»
»	—Carneros	8	»	98	»
»	—Cerdos	1	»	37	»
Total.	11 reses de peso de	500	kilóg.		

Día 25.

Cortantes.	—Bueyes	2	»	396	kilóg.
»	—Terberos	2	»	226	»
»	—Terberas	1	»	99	»
»	—Carneros	23	»	303	»
»	—Cerdos	2	»	110	»
Total.	30 reses de peso de	1134	kilóg.		

Día 26.

Cortantes.	—Carneros	5	»	51	kilóg.
Tiendas.	—Cerdos	1	»	57	»
Total.	6 reses de peso de	108	kilóg.		

El Administrador, Ignacio Hernandez.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 27 y 28.

De Ciudadela en 1 dia Laud Africano pat. Pablo Benjam con 7 trip. labrillos y sillares.

De Tortosa en 3 dias Laud Providencia pat. F. Landino con 5 trip. aceite y efectos.

De Barcelona en 3 dias Javeque Esperanza pat. Miguel Landino con 5 trips. 3 ps. tablonos y efectos.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pedro mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora del Pefugio en las Concepcionistas.

En el Cármen mañana á las 8 despues de una misa rezada habrá sermon de María Santísima que dirá D. Jaime Tutzó Phro.

Mañana al anocheecer en la Parroquia y en la Concepcion se dará principio á los devotos cultos del Mes de Mayo dedicado á la Purisima Virgen Maria.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Mes de Enero 1874.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana	Termómetro Max.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana	Fuerza sobre 1 u. cuadrados en kil.
17	758.	15.3	11.	100	8.	5	s. fresco	2.5
18	761.3	15.5	9.	100	11.	3	N. »	2.5

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—10.30 m.

Mahon 28.—4.12 t.

Segun la Gaceta el general Serrano estuvo ayer en Castro para conferenciar con el general Concha.

Han sido batidas varias partidas carlistas de las provincias de Burgos, Castilla la Vieja y Galicia.

Primo de Rivera continua mejorando.

Bolsa 14.55.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

No habiendose presentado licitadores en la subasta que debió verificarse en el día de hoy para el arriendo de los puestos públicos de venta de verduras, pescado y carnes de cerdo, se anuncia para el 5 del próximo Mayo, un 2.º remate como 1.º admitiendose posturas que cubran las dos terceras partes del tipo de 3000 pesetas que se habia fijado.

Las proposiciones en pliego cerrado, y con arreglo al modelo que á continuacion se inserta se admitirán hasta las doce del día citado en la Secretaría municipal, en donde estarán de manifiesto las condiciones para los que gusten enterarse de ellas.

Mahon 28 de Abril de 1874.—Juan Mercadal.
Modelo de proposicion.

D. vecino de enterado del pliego de condiciones para la subasta del arriendo de los puestos públicos de venta de verdura pescado y

carne de cerdo, espuesto en la Secretaría municipal, ofrece por el producto de los mismos la cantidad de (en letras) pagadera en las épocas que determina dicho pliego, obligandose á cumplir todas las condiciones del mismo.

(Fecha y firma)

El Comisario de Guerra de 1.ª clase Interventor del Hospital militar de esta Plaza.

Hace saber: Que debiendo procederse á la venta de vários efectos declarados inútiles para el servicio del Hospital militar de esta Plaza, he señalado para la misma el día 12 del mes de Mayo próximo á las doce de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitacion verbal en la Comisaria de Guerra sita en la Plaza de San Roque número 5. Los efectos estaran de manifiesto en la Factoria de utensilios, Calle de San Nicolás número 2 con sujecion al precio señalado á los mismos.

Mahon 28 de Abril de 1874.—Mariano de Alcazar.

AVISO AL PÚBLICO.

José Quevedo, tiene el honor de participar al público en general y á sus favorecedores en particular, haber trasladado su establecimiento de sastrería en la calle Nueva.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de Ramis números 42 y 44. Para su ajuste dirigirse en la misma número 42, ó en la número 20 de la calle Nueva.

Se desea vender lo siguiente:

Historia de «El último Borbon.»—Los Misterios de Paris, la Historia de España y algunos otros mas.

Un espejo de medio cuerpo.

Una perra de Terranova de 4 años de edad.

Informarán calle Cos de Gracia número 79.

Una casa calle de las Moreras número 63. Para su ajuste calle Castillo número 65.

Lo está una estancia situada en Biniati del distrito de San Luis de cabida de 14 cuarteras con casa, molino, pozo, pajar era boyera. Para su ajuste dirigirse calle las Moreras número 49.

Sociedad Filarmónica.

El juéves tendrá lugar á las 8 y media de la noche el ensayo semanal acostumbrado en el Teatro.—P. Papeleudi, Srio.

GRAN BARATO

Se hace solo por 3 dias

En la tienda de José Sicre calle Arravaleta 24 de todos los géneros existentes en dicho establecimiento y para que el público se convenza de la gran baratura pongo á continuacion algunos con los precios; y son como siguen:

Lanas para vestidos de Señora á 4, 5, 6 y 7 céntimos palmo.

Córtes pantalon de lana á 5 y á 6 pesetas y los de 3 duros á 2 duros.

Lanillas á 27 céntimos hasta 3 reales plata.

Pañuelos de seda grandes á 8 rs. vn.

Indianas de todas clases á 3, 4 y 5 cént.

Listas para camisas á 4, 5 y 6 cént.

Todos los demas géneros siguen la misma proporcion de rebaja en los precios, asi es pues aprovechar la ocasión.